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内容概要

　　他们是中国企业的领军人物，并不拥有一个比我们更聪明的大脑，成长经历和我们也没有什么不
同。
那么，他们凭什么变得和我们不一样？
陈晓、柳传志、王中军、李书福、周鸿祎等齐集本书，畅谈经营之道，分享成功经验。
段永平说：做对的事情和把事情做对。
本书随处可见这种激励性十足的语句。
再如柳传志说：领跑很重要，方向更重要，李书福说：用行动去证明你所相信的等，不仅有鲜明的励
志色彩，更具备很强的学习和人生指导作用。
　　另外，《向总裁学做生意：成功就是要与众不同》对不少行业的发展前景和现状，以及如何做有
竞争力的产品均有精辟而独到的见解，对有志于从事相关行业和创业的人士有很大的借鉴作用。
比如：　　国美电器董事局主席陈晓说：　　假如你要把市场做得更细，给消费者的服务做得更完整
的话，就必然要把消费者的人群做细分。
细分以后你会发现，消费者的需求是有很大差异的。
而如何满足这种差异化的需求，那就变成了我们一个差异化的商品，差异化的销售，包括差异化的服
务，构成整个一个差异化的体系。
　　360安全中心董事长周鸿祎说：　　免费是互联网的精神和精髓。
比如说在淘宝开网店是免费的，但是淘宝的网店多了，你要想把你的店排在前面我觉得这是可以收费
的。
基于免费，在提供非常优质服务的基础上企业还能够挣到钱，最后形成商家、企业、用户多赢的局面
，只有在互联网才可以实现。
　　步步高集团董事长段永平说：　　做投资，我们有什么东西是不能做的？
哪些错误我们是不能犯的？
我比较关心的是怎么犯的错误。
巴菲特也犯过很多错误，我也犯过很多错误，哪些错误是我们可以避免的？
明知是错的事就不要去做，做企业也是一样，你要做对的事情，而且把事情做对。
　　华谊兄弟传媒股份有限公司董事长王中军说：　　任何一个行业，借助资本市场和金融杠杆的能
力，都会加大公司的抗风险能力，投资能力，它的远景会更大。
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章节摘录

差异化才是商销售的根本当然，媒体上也有很多报道，包括说我们取消了一些所谓“进场费”。
在这里我还要澄清一下，像国美这样的大型零售卖场，包括苏宁，包括其他的百货行业，实际上在这
几年的高速成长过程中，大家对盈利模式、商业模式始终在探讨，但始终没有形成一个完全合乎时代
发展、社会变化的合理的盈利模式。
因为这种盈利模式在前期没有形成，我们零售企业和上游企业确实有一些收费的环节。
实际上作为商人来讲，商业的本质是买卖商品、根据市场需求组织商品买进，然后用各种各样的方式
卖出来获取商业利润。
假如说这样的商业模式不能形成，要通过收费来形成一个盈利模式的话，那我相信这不是做商业的本
质。
所以我们前面也讨论过类似的问题，中国的商业模式是走超市的方式，通过商品差价的收益来支撑这
样一个商业模式呢，还是说通过商业场地、各种各样不同方式的价值转移来获取商业利润？
这是两个完全不同的商业模式。
外资零售行业在中国零售业里占据了非常重要的位置，而唯独家电行业里面，“百思买”等这些企业
占据的市场空间仍然有限，这种现象是源于什么呢？
为什么外国的家电企业难以进入中国，占据更大的地盘？
中国有很多商业业态，应该说在十几年以前的成长就很充分了，而且他们学习国外商业连锁的模式也
比较早。
家电是一个最具代表性的行业。
因为家电行业的竞争，在十几年前就很充分、很激烈，同时通过这十几年充分的竞争，实现了行业整
合的过程。
而这个过程在其他的商业零售业里面还没有完成，包括像超市和百货。
他们虽然有竞争，但是全国性的行业整合的过程还远远没有结束，甚至说还没有开始。
因为这个行业的整合没有结束，所以市场是很分散、很零乱的。
大的跨国公司进来的机会就会大很多，或者说它的进入门槛会低很多。
而唯独家电零售行业，通过这十几年的充分竞争和行业整合，实际上已经有了进入的门槛。
因为这个门槛的存在，像“百思买”这样的跨国企业进入中国市场以后，受到门槛的挑战，它的发展
是很缓慢的。
其他的企业在未来可能也会进入中国市场，但同样因为这个门槛的存在，它的发展会很缓慢。
所以说这是和行业竞争程度、整合程度有关联的。
家电行业率先经过了这样一个过程。
我感觉市场实际上是一个最大的推动力，市场竞争和整合是一个行业整合最大的推动力。
我相信这些行业未来也会发生家电行业已经走过的这样一个行业整合的道路。
我们如果对消费者进行细分的话就会发现，消费者是由不同的人群组成的。
原来的国美是面对所有消费者，对不同的消费者用的是同样的销售方式或者服务的措施。
假如你要把市场做得更细，给消费者的服务做得更完整的话，就必然要把消费者的人群做细分。
细分以后你会发现，消费者的需求是有很大差异的。
而如何满足这种差异化的需求，那就变成了我们一个差异化的商品，差异化的销售，包括差异化的服
务，整个一个差异化的体系。
而且差异化实际上可以带来一个企业的服务升级。
因为普遍的服务和差异化的服务还是有很大区别的。
假如说你能够把那些特殊服务做好的话，那么你的普遍服务一定会上一个层级。
差异化实际上是市场成熟到一定程度的标志。
因为所有人的消费需求最后都会出现差别，而能够满足不同差别消费者的消费需求的话，实际上是一
个零售企业的最高境界了。
对国美这样一个全国性、面对所有消费者的企业来讲，最后一定会把它的服务对象分成不同的等级，
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然后能够满足所有消费者对它提出的消费需求，这就是我们的一个差异化的宗旨。
但是通过差异化我们也找到了另外一些改善公司经营业绩的条件，比方说一些高端人群，他们对服务
的要求是很高的，而他对成本的要求并不高，对价格并不敏感，但是他们要求满足他一些特殊的服务
。
也就是说，你具备了这种能力的时候，你就会发现，对高消费人群的服务是可以有收益的，而并不是
完全免费和无偿的。
同时，对无偿服务的一些改善，实际上也需要在不同阶段提高等级，这个也是通过差异化服务的形成
来改善普遍服务的途径。
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媒体关注与评论

假如你要把市场做得更细，给消费者的服务做得更完整的话，就必然要把消费者的人群做细分。
细分以后你会发现，消费者的需求是有很大差异的。
而如何满足这种差异化的需求，那就变成了我们一个差异化的商品，差异化的销售，包括差异化的服
务，整个一个差异化的体系。
——国美电器董事局主席  陈晓比如说在淘宝开网店是免费的，但是淘宝的网店多了，你要想把你的
店排在前面我觉得这是可以收费的。
而且基于免费，在提供非常优质服务的基础上企业还能够挣到钱，最后形成商家、企业、用户多赢的
局面，只有在互联网才可以实现。
——360安全中心董事长  周鸿祎主要特别想问的就是做投资我们什么东西是不能做的？
就是哪些错误我们是不能犯的，我比较关心他是怎么犯错误的。
因为巴菲特也犯过很多错误，我也犯过很多错误，那么我就想哪些错误是我们可以避免的，就是明知
是错的事你就不要去做，我们做企业也是一样，你要做对的事情，把事情做对。
——步步高集团董事长  段永平一个企业不光是影视企业，任何一个行业，借助资本市场和金融的杠
杆的能力，都会加大公司的抗风险能力，投资能力，它的远景会更大一些。
——华谊兄弟传媒股份有限公司董事长  王中军
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编辑推荐

《向总裁学做生意:成功就是要与众不同》他们是中国企业的领军人物，并不拥有一个比我们更聪明的
大脑，成长经历和我们也没有什么不同。
那么，他们凭什么变得和我们不一样？
陈晓、柳传志、王中军、李书福、周鸿祎等齐集本书，畅谈经营之道，分享成功经验。
段永平说：做对的事情和把事情做对。
本书随处可见这种激励性十足的语句。
再如柳传志说：领跑很重要，方向更重要，李书福说：用行动去证明你所相信的等，不仅有鲜明的励
志色彩，更具备很强的学习和人生指导作用。
另外，本书对不少行业的发展前景和现状，以及如何做有竞争力的产品均有精辟而独到的见解，对有
志于从事相关行业和创业的人士有很大的借鉴作用。
比如：国美电器董事局主席陈晓说：假如你要把市场做得更细，给消费者的服务做得更完整的话，就
必然要把消费者的人群做细分。
细分以后你会发现，消费者的需求是有很大差异的。
而如何满足这种差异化的需求，那就变成了我们一个差异化的商品，差异化的销售，包括差异化的服
务，构成整个一个差异化的体系。
360安全中心董事长周鸿祎说：免费是互联网的精神和精髓。
比如说在淘宝开网店是免费的，但是淘宝的网店多了，你要想把你的店排在前面我觉得这是可以收费
的。
基于免费，在提供非常优质服务的基础上企业还能够挣到钱，最后形成商家、企业、用户多赢的局面
，只有在互联网才可以实现。
步步高集团董事长段永平说：做投资，我们有什么东西是不能做的？
哪些错误我们是不能犯的？
我比较关心的是怎么犯的错误。
巴菲特也犯过很多错误，我也犯过很多错误，哪些错误是我们可以避免的？
明知是错的事就不要去做，做企业也是一样，你要做对的事情，而且把事情做对。
华谊兄弟传媒股份有限公司董事长王中军说：任何一个行业，借助资本市场和金融杠杆的能力，都会
加大公司的抗风险能力，投资能力，它的远景会更大。
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